
Niederschrift 

 

Über die Sitzung des Schul-,Sport-, und Kulturausschusses der Gemeinde Pellworm am 

28.06.2018. 

 

Beginn   20.03 Uhr                                      Ende    22.42 Uhr 

 

Anwesenheit: 

Schul-, Sport-, und Kulturausschuss 

Vorsitzender :  Rolf Holsteiner 

Sönke Petersen 

Jörg Ketelsen 

Katrin Knudsen 

Birger Zetl in Vertretung für Thore Zetl 

Jan Onnasch 

Sönke Meesenburg 

Gemeinde- 

vertretung:  Norbert Nieszery/Bürgermeister 

   Momme Jensen 

Weitere  

Teilnehmer:  Walter Herrig/Rektor 

   Walter Fohrbeck/AG Inselmuseum  

Öffentlichkeit:  2 Personen 

 

Tagesordnung: 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der 

Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, sowie Beschlussfassung über 

Änderungsanträge zur Tagesordnung. 

2. Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder 

3. Anfragen aus der Öffentlichkeit 

4. Feststellung der Niederschrift über die Sitzung vom 23.01.2018 

5. Bericht des Vorsitzenden 

6. Bericht der AG Inselmuseum 

7. Beratung des Beleuchtungskonzeptes für die Turnhalle 

8. Sachstand Neubau der Kindertagesstätte und Erweiterung der Grundschule mit 

gemeinsamer Mensa 

9. Sachstand und Beratung Lüftungsanlage Turnhalle 

10. Bericht des Schulleiters 



11. Sachstand Ganztagesschule 

12. Beratung über den Vertrag zum Nordfrieslandstipendium (Helgolandstipendium) 

13. Verschiedenes 

14. Anfragen aus der Öffentlichkeit 

Der nachfolgende Tagesordnungspunkt wird nach Maßgabe der Beschlussfassung durch den 

Bauausschuss voraussichtlich nicht öffentlich beraten: 

15.  Personal- und Grundstücksangelegenheiten (einschl. Vergaben) 

 

TOP 1:  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, 

der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit, sowie Beschlussfassung über 

Änderungsanträge zur Tagesordnung. 

 

Der Ausschussvorsitzende Herr Rolf Holsteiner begrüßt die Anwesenden. Die 

Beschlussfähigkeit und die form- und fristgerechte Einladung werden festgestellt. Rolf 

Holsteiner beantragt eine Änderung der Tagesordnung dahingehend,  

TOP 6. Bericht der AG Inselmuseum, in zwei Punkte aufzuteilen: 

a) Einrichtung 

b) Besetzung einer FSJ-Stelle 

 

Die Änderungsanträge zur Tagesordnung werden einstimmig beschlossen. Es wird einstimmig 

beschlossen, unter TOP 15 nicht öffentlich zu beraten. 

 

TOP2: Verpflichtung der bürgerlichen Mitglieder 

Jan Onnasch, Sönke Meesenburg und Birger Zetl werden vom Ausschussvorsitzenden Herrn 

Rolf Holsteiner per Handschlag zur Verschwiegenheit verpflichtet. 

 

TOP 3:  Anfragen aus der Öffentlichkeit 

Es wird die Bitte geäußert, einen weiteren Tagesordnungspunkt anzufügen, um die Gerüche 

des Nawi- und des Musikraumes zu thematisieren. Dieser Sachstand wird unter TOP 13 

Verschiedenes aufgegriffen und besprochen. 

 

TOP 4:   Feststellung der Niederschrift über die Sitzung vom 23.01.2018 

Ohne Einwände wird die Niederschrift einstimmig festgestellt. 

 

 



TOP 5:  Bericht des Vorsitzenden 

Der Ausschussvorsitzende berichtet über folgende Termine und Sachstände: 

 

Am 5.03.2018 trifft sich der baubegleitende Ausschuss des Neubaus 

Grundschule/Mensa/Kindergarten. Herr Ratering und die Fachplaner stellen die 

Entwurfsplanung vor. 

Am 10.04.2018 nehmen Frau Sauer und Herr Borowski von der Stadt Husum eine 

Bestandsaufnahme der vorhandenen Gebäude vor. Der Förderantrag wird vorbereitet. 

Am 2.05.2018. trifft sich die AG Inselmuseum. 

Am 3.05.2018 stellt die SH Netz das Beleuchtungskonzept für die Turnhalle vor. 

Am 2.06.2018 fand die Einweihungsfeier  des Landjugendraumes im Bauhof statt. 

 

TOP 6:  Bericht der AG Inselmuseum 

Walter Fohrbeck stellt kurz die Arbeit der AG vor, welche sich mit der Zusammenführung der 

verschiedenen, archivarisch arbeitenden Arbeitsgruppen und Personen, beschäftigt. Vom 

Treffen der AG am 02.05.2018 liegt ein Protokoll vor. (siehe Anlage Einladung) 

 

a) Einrichtung 

Die Raumsituationen für die Ausstellungen, sowie für das Depot sind ungenügend. Da die 

Sammlungen sich erweitern, muss dringend neuer Raum geschaffen werden, welcher auch 

langfristig zur Verfügung stehen kann. In den letzten Jahren musste das Depot mehrmals 

umziehen. Dadurch leiden die eingelagerten Objekte massiv. Des Weiteren muss ein 

Arbeitsplatz/Büro für die ab 01.09.2018 besetzte FSJ-Stelle von der Gemeinde bereitgestellt 

und ausgerüstet werden.  

Die Sammlung der vorhandenen Objekte soll wissenschaftlich aufgearbeitet werden. 

 

b) Besetzung FSJ-Stelle (Freiwilliges soziales Jahr) 

Am 01.09.2018 tritt Peter Herschlein eine voraussichtlich einjährige FSJ-Stelle bei der 

Gemeinde Pellworm an. Er wird fachlich von Walter Fohrbeck und sozial von Rolf Holsteiner 

betreut. Herr Herschlein hat bereits mehrere Praktika auf Pellworm absolviert und sich nach 

seinem Abitur auf eine FSJ-Stelle bei der Gemeinde Pellworm beworben. Unter anderem 

wird sich Herr Herschlein in seinem FSJ mit der Depotarchivierung beschäftigen.  

Es wird einstimmig empfohlen die FSJ-Stelle zu besetzen. 

Herr Walter Fohrbeck verlässt die Sitzung. 

 

 

 



TOP 7:  Beratung des Beleuchtungskonzeptes für die Turnhalle 

Der Ausschussvorsitzende Herr Rolf Holsteiner erklärt das Beleuchtungskonzept der SH Netz 

(siehe Anlage Einladung). Da seit dem Bau der Turnhalle keine Erneuerungsarbeiten mehr an 

der Lichtanlage vorgenommen wurden, würden voraussichtlich kurzfristig solche vonnöten 

werden. Die in dem Konzept vorgestellten Anlagen sind zudem auch weniger 

wartungsintensiv als die jetzigen. Die SH Netz stellt den Förderantrag. Danach werden die 

Baumaßnahmen ausgeschrieben und vergeben. Es soll abgeklärt werden ob die 

vorgeschlagene LED Beleuchtung keine Schäden an der Netzhaut auslösen kann. Der 

Ausschussvorsitzende holt Informationen ein. Diese befinden sich bereits in der Anlage 

dieses Protokolls. (siehe Anlage Protokoll) 

Es wird einstimmig empfohlen das Beleuchtungskonzept durchzuführen. 

Die Verwaltung wird hiermit gebeten, dieses in die Wege zu leiten. 

 

TOP 8: Sachstand Neubau der Kindertagesstätte und Erweiterung der Grundschule 

mit gemeinsamer Mensa 

Die Landjugend ist bereits umgezogen und hat ihren Vereinsraum zugunsten des 

Kindergartens verlassen. Landjugend und Feuerwehrräume sind ausgeräumt, gemalt und 

gereinigt. Der Kindergarten wird in den ersten drei Wochen der Sommerferien umziehen. 

Am 5.07.2018 kommt Architekt Ratering und stellt die fast fertige Ausführungsplanung vor, 

sodass Mitte Juli ausgeschrieben werden kann. Submissionstermin ist der 8.8.2018. Mitte 

August ist dann mit dem Ergebnis der Submission zu rechnen. 

Der Förderantrag für den Kindergarten ist genehmigt. 

(Der Prüfvermerk liegt der Anlage des Protokolls bei.) 

Im ausgeräumten Gebäude des Pavillons soll es eine Abschiedsfeier mit Schüler und Gästen 

geben. Es wird angefragt, ob die Feuerwehr vor dem Abriss eine Vernebelungs-Übung 

durchführen kann. 

 

TOP 9:  Sachstand und Beratung Lüftungsanlage Turnhalle 

Es treten immer wieder Probleme mit der Belüftung der Turnhalle auf. Die Dachluken 

Fenster sind für eine Belüftung vor allem im Sommer ungenügend. Des Weiteren sind sie 

über Elektro- Motoren zu öffnen, welche sehr anfällig für Reparaturen sind. Von einem 

Angebot mit Lüftern raten Herr Borowski und Frau Sauer von der Stadt Husum ab. Es wird 

befürchtet, dass die Lüfter Zugluft begünstigen. Für eine ordnungsgemäße Lüftungsanlage 

für Sporthallen, würden ca. 100.000,- € Anschaffungskosten anfallen. Auch der Unterhalt ist 

sehr teuer. Deshalb wird Herr Rolf Holsteiner sich über Alternativen beraten lassen. 

Gespräche mit den Ingenieuren des Neubaus Kindergarten/Grundschule sind vorgesehen. 

 

 

 



TOP 10:  Bericht des Schulleiters 

Herr Walter Herrig, Rektor der Schule Pellworm, berichtet über die Besetzung der beiden 

ausgeschriebenen Lehrerstellen. Eine Stelle konnte mit der Pellwormerin Regine Neunzig 

(Deutsch, Kunst und Verbraucherbildung) besetzt werden. Zum neuen Schuljahr wird zudem 

Wencke Hansen aus Bredstedt (Englisch, Verbraucherbildung) das Lehrerteam unterstützen. 

2019 steht der Austausch der Verwaltungscomputer an. Viele Programme sind veraltet. Die 

Kosten der Hard- und Software werden sich auf ca. 4000,-€ belaufen. 

Ein Verkehrskonzept für die Bauphase wird erläutert. Dieses wurde zusammen mit der 

Polizei, der NPDG und der Schule entwickelt und beschlossen. (siehe Anlage Protokoll) Es 

wird hierzu noch eine Postwurfsendung geben. 

Vom Landfrauenverein und der Firma WTC wurde Geld für  neue Schullaptops gespendet. 

Der Förderverein der Schule finanziert noch weitere vor, sodass der Schule nun, mit diesen 

fünf neuen, insgesamt 12 Laptops zur Verfügung stehen. 

Die Schulkonferenz wird entscheiden, ob nach der dritten Klasse wieder Schulnoten 

eingeführt werden. 

 

TOP 11: Sachstand Ganztagsschule 

Gebundene Ganztagsschulen werden zurzeit nicht genehmigt. Nach einer kontroversen 

Diskussion wird der Vorschlag, eine Bedarfsanalyse zum Thema Ganztagsschule 

durchzuführen, besprochen.  

Am 30. 08.2018 werden Fachleute kommen, die ausführlich über das Thema beraten. 

Laut Walter Herrig wäre ein Start der Ganztagsschule ab dem Jahr 2020 möglich. 

Silke Zetl übergibt ein Konzept „Mit Schülern für Schüler kochen“ an den 

Ausschussvorsitzenden und stellt es kurz vor. Es beinhaltet Strategien, Verbraucherbildung 

und Schulgärten in das Schulessen der Mensa mit einzubeziehen. (siehe Anlage Protokoll) 

Momme Jensen verlässt die Sitzung  

 

TOP 12: Beratung über den Vertrag zum Nordfrieslandstipendium 

(Helgolandstipendium) 

Der Vertragsentwurf (siehe Anlage Einladung) wird kurz besprochen. 

Es wird einstimmig empfohlen, dem Stipendium Vertrag zuzustimmen. 

 

TOP 13: Verschiedenes 

Risse in den Leimbindern der Turnhalle werden überprüft. 

Der Geruch im Nawi und Musikraum soll überprüft werden.  

Es werden Erkundigungen eingeholt, wie die Ursache untersucht werden kann. Jörg Ketelsen 

wird sich kümmern.  



Laut Herrn Walter Herrig ist das Gesundheitsamt eingeschaltet, konnte bisher aber keine 

bedenklichen Auslöser feststellen. 

 

TOP 14:  Anfragen aus der Öffentlichkeit 

                                       -keine- 

Nicht öffentlich. 

Top 15: Personal und Grundstücksangelegenheiten (einschl. Vergaben)  

                                      -keine- 

 

 

Mit einem Dank an die Anwesenden schließt der Ausschussvorsitzende Rolf Holsteiner um 

22.42 Uhr die Sitzung. 

 

_____________________                                                           ____________________ 

Vorsitzender                                                                                   Protokollführer 


